

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO O UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

SUBSCRIPCIONES.  
PROVINCIAS, 4 pesetas trimestre.  
Cinco punto de suscripcion, Rubio, núm. 22.

INSERCCIONES.  
Anuncios, reclamos y comunicaciones convencionales. La correspondencia toda al director gerente, calle del Rubio, 22, pral.

AÑO XXVI. NÚMERO. 6281.

MADRID, VIERNES 12 DE FEBRERO DE 1875.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO NUM. 23

## TRANSPORTES

FRANCIA, INGLATERRA E ITALIA.  
L. Ramirez, Alcalá, 12, Madrid.

REALIZACION DE UN GRAN SURTIDO en sedas, encajes, lanas y tapicería. Relatores, 12, entresuelo.

## RECORDAMOS

por última vez a los que ignorando que existía la privilegiada liquidación de ropa blanca extranjera.

7, ALCALA, 7,

junto al ministerio de Hacienda y frente al café de Madrid,

hayan dejado de comprar, que cubiertos ya los gastos originados por esta provisional instalación, las mayores y más estupendas ventajas serán para los últimos compradores de hoy y mañana o sea, el improrogable 13 del corriente, que sin mas protesto se cerrará.

## PRIMERA EDICION.

(A LAS SIETE DE LA MAÑANA.)

A las dos de la madrugada nos ha remitido la Agencia Fabra los siguientes TELEGRAMAS:

Roma, 11.  
Se asegura que Monseñor Simeoni, secretario de la propaganda de la Fé, será nombrado nuncio del Papa en la corte de Alfonso XII.

Monseñores Deschamps, prelado francés y Maningarzobispo de Westminster, serán nombrados cardenales en el consistorio que se celebrará en marzo próximo.

Versalles, 11.  
Asamblea Nacional.—Se aprueba por 322 votos contra 310 una enmienda del diputado de la izquierda Pascal Duprat, declarando que el Senado es electivo, y que es elegido por los mismos electores que la cámara de los diputados.

En vista de esta votacion tan inesperada y que ha producido gran sensacion, el presidente de la comision constitucional pide que se suspenda

la discusion de los proyectos interin la comision toma un acuerdo.

Se suspende el debate y se levanta la sesion.  
Paris, 11 (noche).

La votacion de la Asamblea de esta tarde es objeto de muchos comentarios.  
La enmienda Pascal Duprat fue combatida por el centro derecho como era de esperar, pero ha triunfado gracias a la actitud de los legitimistas, que hacen politica de pesimismo. Cincuenta de los diputados de dicha fraccion se han abstenido de votar y 30 han votado en pró de la proposicion de la izquierda.

Se cree que a consecuencia de esto el centro derecho desechará la totalidad de la ley del Senado.

A las tres de la madrugada recibimos de la Agencia Americana los siguientes TELEGRAMAS:

Roma, 11.

La cámara aprueba el presupuesto de Instruccion pública que asciende a 23.319.363 francos.

En la discusion del presupuesto del Interior, la izquierda atacará vivamente al ministerio.

Los empleados de la casa de moneda que se negaron a prestar juramento son despedidos. El Papa les pagará sus sueldos.

Londres, 11.

La huelga de los mineros de Cardiff continúa.

Los patronos de Middlesbarn, admitieron el arbitraje, pero todas las tentativas han sido nulas.

La Gaceta publica hoy las siguientes noticias relativas a la guerra:

Valencia.—El gobernador militar de Albacete participa que el comandante Manglano salió de la Jara con el escuadron de Villaviciosa en persecucion de una partida carlista que estaba cobrando contribuciones en varios pueblos limítrofes de la provincia de Cuenca, dándole alcance despues de 14 horas de marcha, ocasionandola cinco muertos, nueve prisioneros y cogiendola tres caballos y varias armas.

El capitán general del mismo distrito manifiesta que los voluntarios de Mora de Ebro y Gandesa hicieron una salida del primer punto para inutilizar la barca que servía en Mirabel a los

carlistas para el paso del rio, lo cual consiguieron despues de un ligero tiroteo y despues de haberla tenido que ir a buscar a nado a la orilla opuesta.

El comandante general de Bilbao dá conocimiento de haberselo hecho prisioneros el dia 10, dos sargentos y un cabo carlista.

A la una de la tarde del dia de ayer se ha encontrado en un pozo seco del tejár llamado del Señorito, el cadáver de un hombre, sin que se haya podido identificar su persona. El juzgado de guardia se constituyó en el sitio de la ocurrencia y ordenó la traslacion del cadáver al depósito del hospital General.

Añoche recibimos el siguiente suplemento que el periódico la Bandera Española repartió a sus suscritores:

«Un accidente material de los que son por el momento irreparables en periódicos de la noche, priva a nuestros lectores del número de hoy.»

Al celo del señor gobernador civil de la provincia, secundado por los dependientes de su autoridad, se debe el que en la tarde de ayer fuese sorprendida una casa de juego que estaba situada encima del café de la Perla, Carrera de San Gerónimo, habiéndose ocupado 30000 rs. en billetes y metálico. Dicha autoridad dispuso que en el acto fuese distribuida dicha suma entre los establecimientos de beneficencia de esta capital.

Un carlista de los que se hallaban en el Collado de Alpuente, al practicar el general Quesada el reconocimiento, de que ya hablamos, sobre aquel nido de águilas del carlismo, se ha presentado a indulto y refiere pormenores curiosos del efecto producido en los defensores del fortín por los proyectiles que les enviaron los cañones Plasencia. Confiesa que les aturdió la precision de los disparos de nuestra artillería, que desde el primer momento puso las granadas en el blanco, y aunque los carlistas se hallaban muy animados, sabiendo que no era posible escapar aquella peña cortada, su valor decayó al ver que un oficial que en la muralla provocaba a las tropas reventándose seguro, rodó a los pocos instantes por los suelos sin cabeza, pues un

proyectil se la había arrebatado. Casi al mismo tiempo cayó muerto otro carlista que acababa de enarbolar una bandera negra, y tal efecto dice que produjeron estas bajas y otras tres que sufrieron los carlistas, que los que se creían unos héroes pocos momentos antes, no hallaban muro bastante espeso, ó peñasco de suficiente grosor para abrigarse contra las balas de los cañoncitos.

Parece que han sido nombrados para diferentes cargos en Filipinas, los empleados del ministerio de Ultramar señores Céspedes, Mathet, Guerau y algún otro que no recordamos.

En los centros oficiales se desmentidos los rumores políticos que circularon anoche.

Segun telegramas oficiales recibidos en Madrid, ha llegado sin novedad a Bayona el Sr Benavides.

El lunes próximo se verificará en la capilla de la presidencia el enlace de la bellísima hija del Sr. Carreras y Gonzalez, con el redactor de la Gaceta Sr. Castillo, siendo padrino de los desposados el presidente del ministerio-regencia.

Ha quedado en situacion de reemplazo el coronel primer jefe del regimiento de lanceros de España D. Francisco Lozano.

Ha llegado a esta corte procedente de Italia, el Sr. conde de Blanca-Villa D'Ayala.

Ayer se verificó el bautizo del hijo de los señores marqueses de Sardoal, siendo padrinos el duque de Fernan-Núñez y su hadísima hija.

Se encuentra algo mas aliviado de la penosa enfermedad que sufre el general Sr. Caballero de Rodas.

Ayer quedó definitivamente ultimado el arreglo del personal del ministerio de Ultramar.

Segun anticipamos en La Correspondencia de España, anoche fueron absuquados con una suculenta y espléndida cena y no con un modesto thé, como anunció el anfitrión, varios compañeros en la prensa del subsecretario de

la presidencia, D. Saturnino Collantes.

Entre los convidados se encontraba el oficial mayor de la Presidencia Sr. Torrecilla, los oficiales de la misma Sres. Mauriño y Esperanza, el secretario particular del Sr. Cánovas, señor Fuentes y los periodistas Sres. Bermejo, Tebar y Sedano (hijo), Vicent Camps de Padrós y Maestre.

Los convidados se retiraron sumamente satisfechos de la finura y galantería del Sr. Collantes.

Ha fallecido la esposa de nuestro querido amigo el distinguido jurista culto y ex-diputado a Cortes Ilmo. señor D. Antonio Sanchez de Milla, a quien acompañamos en el sentimiento de tan irrecuperable pérdida.

Se nos asegura que varios acudidos dos banqueros españoles y extranjeros han hecho ofrecimientos de cuantiosas sumas al señor ministro de Hacienda, que éste se ha negado a aceptar.

## SEGUNDA EDICION.

(A LAS CINCO DE LA TARDE.)

La Gaceta publica hoy los siguientes despachos telegráficos relativos al viaje de S. M. el rey:

Burgos, 11 febrero, 3:42 m.—El gobernador al presidente del ministerio-regencia:

S. M. se propone ir a la casa del ministerio de las Huelgas y salir para Valladolid a las doce.

Palencia, 11 febrero, 7:20 n.—El juez de primera instancia al ministro de Gracia y Justicia:

«Ovacion extraordinaria a S. M. el rey en Venta de Baños, inmensa concurrencia de habitantes de esta ciudad y pueblos inmediatos. Grande entusiasmo. Este ayuntamiento ha tenido la honra de ofrecer a S. M. una corona de laurel. El rey debe ir acompañado de esta provincia, así como nosotros quedamos muy honrados y satisfechos de su egregia visita.»

Idem, 11 febrero, 7:43 n.—El gobernador al ministro de la Gobernacion:

«A las dos de esta tarde llegó S. M. el rey a la estacion de Baños, donde fué recibido con grandes aclamaciones y repetidas pruebas de entusiasmo por

gran número de habitantes de esta ciudad y pueblos inmediatos. Este ayuntamiento ha ofrecido á S. M. una preciosa corona.

Valladolid, 11 febrero, 3:48 t.—El gobernador al ministro de la Gobernación:

«A las tres y media de la tarde ha llegado S. M. Esperaban al rey en la estación las autoridades civiles y militares, la diputación, el ayuntamiento, los funcionarios públicos y un inmenso gentío. S. M. fué victoreado con entusiasmo. Se ha dirigido á caballo á la iglesia catedral. La multitud que se agolpaba á su paso interrumpía á cada instante su marcha.»

Idem 11 febrero, (6:20 t.)—El gobernador al presidente del ministerio-regencia y ministro de la Gobernación:

«Desde la estación del ferro-carril se ha dirigido el rey á caballo á la iglesia metropolitana, en cuyo átrio esperaba con pálido el calbido. Después del Te Deum, S. M. ha ido al palacio real, recibiendo en el tránsito pruebas de decidida adhesión. Las casas engalanadas con colgaduras; las señoras arrojando desde muchos balcones poesías, flores y palomas. Las calles, cuya anchura lo permite, están adornadas con banderas, gallardetes y escudos reales, la plaza Mayor adornada lujosamente con dos arcos en la entrada y salida principales. En este momento, que son las cuatro y media, S. M. está presenciando desde el balcón el desfile de las tropas. Los vivos de estas y de la multitud se confunden con los ecos de la música. Concluido el desfile S. M. saldrá á visitar el colegio de Caballeros.»

El telegrama que dijimos ayer se había recibido de Cuba y que hoy publica la Gaceta, dice así:

Habana, 10 de febrero.—He tomado las disposiciones convenientes para evitar los incendios de ingenios y batir y rechazar inmediatamente de estas jurisdicciones las partidas insurrectas. Las columnas del brigadier Valera y coroneles Cubas y Bergel persiguen sin descanso á Máximo Gomez. El brigadier Valera le alcanzó el día 7 y atacándole enérgicamente el batallón del orden de vanguardia, batió á los rebeldes llevándolos en retirada hasta su dispersión, causándoles 20 muertos y más de 30 heridos y recogiendo armas y caballos. El brigadier Valera continuaba la persecución en inmediata inteligencia con la columna del coronel Bergel. Los ingenios incendiados lo han sido antes de mi llegada por pequeñas partidas, salvándose todos los que han querido defenderse: los incendios son en menor número de los que con dañada intención se suponía y muy contados los ingenios destruidos; no ha ocurrido novedad al-

guna en los de Remedios, Sagua y Sancti Spiritus resguardados convenientemente. El espíritu público en el territorio de las Villas escelente y del todo contrario á los insurrectos.—Concha.»

Hoy publica la Gaceta los decretos que habíamos anunciado, admitiendo la dimisión que por pase á otro destino ha presentado D. José Ossorio y Silva, marqués de Alcañices, duque de Alburquerque y de Sexto, del cargo de gobernador civil de la provincia de Madrid y nombrando para este puesto, en comisión, á D. José de Elduayen, marqués del Pazo de la Merced, ministro que ha sido de Hacienda y ex-diputado á Cortes.

También publica hoy el periódico oficial un decreto que habíamos anunciado disponiendo que, á contar desde la publicación del decreto de 20 de enero último restableciendo la sección y sala de lo contencioso del consejo de Estado, se declaran en suspenso los plazos de sustanciación de las demandas y pleitos señalados por días útiles en los respectivos artículos del reglamento de lo contencioso de 30 de diciembre de 1846, y cuyo conocimiento corresponde á dicho alto cuerpo.

Se ha ampliado la habilitación de la aduana de Santoña, provincia de Santander, para el despacho de lingotes de hierro.

Por el ministerio de Hacienda se ha pasado á la dirección del Tesoro la siguiente comunicación:

«Hallándose reunidos en esa dirección general los datos necesarios para conocer el estado de las obligaciones del clero, y situados ya al efecto los fondos precisos en las cajas donde se hallan consignadas aquellas, el ministerio-regencia ha resuelto que se abra desde luego el pago de la mensualidad de enero á las citadas clases.»

Se ha aprobado por el gobierno la transferencia de las concesiones de los ferro-carriles de Gerona á Figueras y de Figueras á la frontera francesa que hace la compañía de los de Barcelona á Francia por Figueras en favor de la sociedad Credit Mobilier.

Este mes saldrá el vapor correo para la Habana el 28, día último del mes de febrero. El vapor, destinado á esta expedición es el Comillas, uno de los mejores de la empresa Lopez y C.

Mañana se esponen á la venta los tabacos habanos por cuenta del Estado. La expendición por ahora queda limitada á la Terceña, para evitar fraudes ó alteraciones que puedan redundar en descrédito del artículo. Más adelante, cuando el público se penetre de la

bondad y baratura del género, se aumentarán los puntos de la expendición.

En la iglesia de San Luis de los Franceses se cantarán las vísperas como de costumbre todos los domingos de cuaresma á las tres de la tarde, y á las tres y media habrá sermón, predicando el señor rector de la misma.

Hoy 12 se ha abierto en la tesorería central el pago de los haberes correspondientes al mes de diciembre último, el cual se efectuará en la forma siguiente:

Día 12.—Cesantes de todos los ministerios.

Día 13.—Monte-pío civil, monte-pío militar y pensiones remuneratorias.

Día 14.—Jubilados de todos los ministerios y retirados de guerra y marina.

Días 16, 17, 18, 19, 20, 21 y 22.—Todas las nóminas sin distinción.

Las altas, del 18 en adelante.

Retenciones, del 19 al 22.

Habiendo adquirido con arreglo al decreto de 10 del actual reformando la ley del matrimonio civil los derechos y efectos civiles que les reconocían las leyes vigentes hasta la promulgación de la provisional de 18 de junio de 1870, previa la inscripción de la partida del párroco que lo acredite en el término marcado, todos los individuos que lo tuvieren contraído canónicamente, se nos ha preguntado por alguno de estos interesados si, habiéndoselos considerado como solteros en la última quinta extraordinaria decretada en 18 de julio último, obtienen también el derecho á que se les espida sus licencias absolutas á los que encontrándose en este caso se hallan sirviendo en las reservas de dicha quinta, y tienen opción á que se les indemnice los que pagaron su redención á metálico.

Procedente de Alforja, entró el martes por la mañana en Vi aplan la ronda carlista del Nen de Prados, saliendo por la tarde de dicho pueblo en dirección á las montañas de la Musara, por haber recibido aviso de hallarse á una legua de aquella villa la ronda volante de Reus.

En Mauriño, provincia de Orense, fué ayer mañana sorprendida una partida de quince hombres que, llamándose carlistas, vagaban por aquellos pueblos, apoderándose de cuanto encontraban, ya fuera dinero, ganados ó caballerías. De los quince nueve han caído en poder de la guardia civil del puesto de Villamejor, que viene prestando importantísimos servicios de esta clase.

Han llegado de Barcelona los señores

D. José Munné y D. Isidro Gassol, vocales de la junta directiva del círculo Hispano-ultramarino de dicha ciudad, para gestionar, en unión del representante del mismo en esta corte, Sr. Martínez, sobre asuntos relativos á la isla de Cuba.

Leemos en la Epoca de anoche:

«El general Martínez Campos viene á Madrid á despedirse de su amigo el conde de Valmaseda, y esto ha bastado para que se hable de crisis; añadiéndose otros absurdos y falsos rumores respecto del Norte. Los generales que allí mandan disfrutan la mas completa confianza del gobierno, y este se halla hoy tan unido y de acuerdo como el primer día.»

Los carlistas han pasado una comunicación á los alcaldes de los pueblos de la provincia de Tarragona donde ellos dominan, como igualmente á varios propietarios, manifestándoles haber decretado un empréstito forzoso y recordándoles la obligación de concurrir al pago de las cantidades que por aquel concepto les correspondan.

Aun cuando no se hallan confirmadas oficialmente, hay noticias de referencia en los centros oficiales por las cuales se cree que las fuerzas del jefe Dorregaray han sido batidas el día 9, cerca de Gandesa, por la columna del batallón de Reus, causándose grandes pérdidas y logrando dispersarlas hacia la montaña, en donde, siguiendo su costumbre, se diseminaron á fin de esquivar más fácilmente la persecución de nuestras tropas.

Leemos en el Pabellón Nacional:

«Es posible que el gobierno se ocupe de algunos de los brigadieres que asistieron al desastre de Alcolea.»

Nosotros creemos que el país aplaudiría todo acto de justicia que llevara una justa reparación á aquellos punzoneros militares.»

Hemos recibido el siguiente telegrama:

Londres, 11.  
Los pasajeros del «Buenaventura» que han llegado sin novedad, saludan á sus familias y amigos.

Crespo.

Hoy recibimos de nuestros correspondientes las siguientes cartas:

Pamplona, febrero 8.

S. M. el rey salió de esta á las nueve en punto, en dirección á Tafalla. Le acompañaban desde la cámara á la puerta de palacio, donde montó á caballo, todas las corporaciones civiles y militares que salieran á recibirle.

Los balcones del paseo de Valencia estaban ocupados por multitud de señoras, que saludaban y victoreaban al

rey en el momento de partir. Cubrían la carrera, tanto á la entrada como á la salida de S. M., las fuerzas de la guardia y los voluntarios.

A las diez montó el general en jefe, con su cuartel general, que siguió por la carretera de Tafalla hasta la venta de las Campanas, donde descansaron como media hora, dirigiéndose por la carretera de Puente la Reina, hasta el punto en que se separa el camino de Añorbe, al que llegaron á las tres, siguiendo sin detenerse por las montañas de Artajona, á cuyo pueblo llegaron á las cinco y media.

El general en jefe pidió á Logroñones para 14000 hombres y á Zaragoza maderas para construir barracones, con objeto de que puedan estar á cubierto las fuerzas acampadas en el monte Esquinza.

El general Morales de los Rios, que venia en el cuartel general, sale mañana para Tafalla, y se supone seguirá su viaje á Madrid.

El 9 permanecerá en Artajona el cuartel general hasta las doce.

El general en jefe, no obstante su avanzada edad, ha demostrado una actividad sin igual durante todas las operaciones.

Mañana sale el auditor de guerra del ejército á establecer sus oficinas á Tafalla.

El cuartel general se dirigirá mañana á las doce á Larraga.

Campamento sobre el monte Esquinza, 9, febrero.

Parece que las fuerzas todas del segundo cuerpo se mantendrán sobre el monte Esquinza por algun tiempo, haciéndose trabajos que aminoren en parte las penalidades que sufre el ejército en los campamentos.

Los campos abarracados que se están construyendo sobre las cimas del Esquinza, serán además cubiertos por trincheras y enlazados por reducidos, construyéndose en la ermita de San Cristóbal un fuerte de buenas condiciones con carácter permanente.

Al batallón cazadores de Ciudad Rodrigo, y al arrojo y serenidad de su jefe, se debe en su mayor parte el que se atenuasen los efectos de la sorpresa de Lacar. Su llegada á Lorca en los criticos instantes en que el general Fajardo, rodeado de un cortísimo número de leales, se disponía á morir en su puesto sin esperanzas de salvación, fué providencial.

La vista de los bizarros cazadores, que al paso ligero bajaban por el áspero sendero, ganosos de socorrer á sus hermanos de armas, animó á algunos de los que huían, arrastrados por el ejemplo, y volvieron caras para lavar su afrenta, llegando al pueblo, y empleándose en la defensa de las casas después que los reorganizó como



